
輔導組  陳誌健老師、何樂恆老師、譚詠之老師 

學長總領袖 5E 駱穎彤 

大家好!我是本年度學長總領袖 5E 班駱穎彤，我很榮幸可以跟大家分享在今年

擔任學長總領袖的感受和所學。  

做學長的這兩年是一個很愉快的旅程，特別是今年擔任學長總領袖，令我成長了

不少，不但能與中一同學和學長們建立深厚的關係，更在中學生涯中留下很多美

好的回憶，現在大家腦海中有想起哪些片段嗎?  

還記得在暑假的中一迎新活動，當時帶著緊張的心情去預備，我相信所有學長都

跟我一樣很重視與中一同學的初次見面，那時的我剛剛開始擔任總領袖，所以覺

得需要親自控制和安排好每個活動、每個環節，才能帶領好團隊，但是後來發現

我一個人的能力和創意很有限，這樣也限制了大家的發揮空間。  

經過老師的提醒，我才知道應該認識每個人的特點和長處，好好分配和協調不同

崗位。例如吳宇恒會想到很多有趣的意見；翠賢和淑琪則是細心有條理；鍾婷姿

和陳穎晞就是很勤力當值；黃卓君和勞淑勤能與中一同學打成一片，而我自己比

較可以提供執行和操作上的意見，這樣大家互相配合，能活動辦得更好。因此我

明白到不要輕看團隊的力量，而且大家是一起同行的，我很感謝學長這個團隊，

包括幾位副領袖，梁國豪、吳筠妍、張煒南、徐浩傑和朱駿凱，讓我在這個崗位

上有所成長，不是只有壓力和負擔，更重要是可以享受其中。  

今年我找到更多與中一同學相處的樂趣。我記得有一天小息時，有幾位中一同

學問我數學功課，我發現我也不會做，然後我跟她們一起很認真地研究那幾題

題目，這些平常的相處、還有他們熱情地跟我打招呼、每當看到他們投入參與

我們帶的活動等，我就會覺得大家的努力很值得，也更加喜歡做學長。所以想

代表學長團隊多謝每位中一同學熱情的笑容和參與。  

在一波又一波疫情的影響下，其實我也有很多遺憾，甚至有時候會有心無力，

以往可以舉辦更多精彩活動，例如班際燒烤，跟中一同學放學後玩玩遊戲，但

是今年的限制太大，要顧慮防疫規條，所以真的很難舉辦這些活動。但正因為

這樣，讓我更加期待和珍惜今學年剩下的時間，和有機會舉辦的活動，終於可

以回復面授課，都希望大家珍惜彼此相處的時間，亦要鼓勵學長們，儘管面對

疫情，也要緊守為中一同學服務的心，好好把握機會，一起建立更美好的保

馬。  

我的分享完畢，多謝大家。 

 


